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臺北市立成淵高中 111 學年度第 2 學期 

第 2 次膳食督導管理委員會議 

壹、 時間：112年 6月 8日(星期四)中午 12時 10分 

貳、 地點：行政大樓三樓會議室 

參、 出席人員：詳簽到表 

肆、 主 持 人：朱校長逸華                             紀錄：張敬樂 

伍、 主席報告：各位委員午安，今天召開第 2次膳食督導管理委員會議，校長因公不克出

席，由本人代為主持，先請業務單位報告。 

陸、 業務單位報告： 

一、王組長惠芝： 

(一) 法規宣導： 

1. 持續要求不能使用一次性餐具，也不能賣瓶裝水，如果自備容器購買熱食部餐點，

也不能提供免洗筷。 

2. 每月要上環保署網站填報一次性餐具的使用情形。 

3. 北市每週都有補助有機食材，每周 345 以加菜的方式供應有機菜，每周 3 供應有機

米，採減 5 元方式辦理。 

4. 上次決議，餐盤要實施押金制，而為了不要增加學生的負擔，決定押金 5 元，4 月

已宣達 2 次，5 月開始正式實施。押金制實施前，衛生組巡查校園時常發現餐盤有

棄置各處情形，欣慰的是，押金制實施後，回收率大幅改進，大部分老師也支持押

金制，也有老師建議押金金額提高到 10 元且還碗避開打掃時間。 

(二) 餐飲督導： 

1. 每週會到熱食部進行食安查核，業者營養師每週都需繳交油脂及餐具檢驗報告。 

2. 關滿意度調查部分，調查時間是 5/12至 5/22，對象是國高中部各班級及各領域

各年級導師，調查結果是還有進步空間。 

3. 大家有提出對合作社早餐及簡餐的建議，統整的結果是補貨的速度較慢，希望可

以加強，及增加熟食的種類減少微波食品，也有同學建議可否賣水果及茶葉蛋。 

4. 在服務方面做多人反映就是排隊動線不明確，常常有插隊情形，下午只有 1位阿

姨所以結帳速度很慢，也有老師建議合作社不要賣冰，因為學生會亂丟，造成髒

亂。 

5. 在早餐的部分，學生反映最多的部分是餐點分量太少，尤其是薯條，也有人反映

太油及建議可賣鐵板麵、粥或飯糰。在服務方面，最多人反映，雖然排隊有分國

高中，但去點餐時就只有一道，造成插隊及速度很慢，建議是否可發號碼牌。 

6. 在包裝衛生方面，如果是團訂早餐，盡量用箱子裝食物而不是用塑膠袋，比較衛

生，也有同學反映之前蛋漲價，現在蛋價回復但早餐價並沒有降價，也有人希望

醬料能多加幾罐，價目表能正確。 

7. 在簡餐部分，老師及體育班同學反映，打菜的份量太少，吃不飽，希望阿姨能打

菜多一些，主菜如果不是炸的，選項就會很少，希望可以增加，另外也希望能增

加青的葉菜種類，也有老師反映，如果團訂配菜好一點，可以鼓勵同學團訂，另

外也有人建議火鍋麵停賣，因為有些同學會為了吃火鍋面而放棄正餐。在服務方

面，最多人反映的是，排隊要排很久，所以希望能發號碼牌，也有老師希望上課
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期間不要賣滷味麵，以免影響上課。 

(三) 合作社代表： 

1. 這學期合作社的營運比以前好很多，但是廠商的部分商品進價提高很多，因此為

了維持穩定的利潤，會盡量調整補貨速度。 

2. 有關熟食的部分，我們會跟阿姨協調，但合作社人力不足，目前是 1位正職，1

位兼職，如果變成 2位正職的話，人事成本增加，恐不利合作社盈餘。 

3. 學生對冰的需求很大，這是季節性因素，等到天氣變冷，會取消冰品。 

4. 如果要賣茶葉蛋，我們必須要去準備這些食材，以目前人力情況會有困難，所以

目前是賣合格真空包裝的滷蛋。 

(四) 教師會代表：合作社多年曾有被檢討過，不能有加熱行為，除非有證照，所以不賣

茶葉蛋是正確的。 

(五) 熱食部： 

1. 薯條的部分，因大量進貨，下學期薯條會加量到 120克。鐵板麵跟粥取決於大家

的接受度，我們需要大家的支持。有關做好的三角三明治，有時間上的限制，6

點做好的必須要在 8點下架，當前環境比較不適合，不過我們會在下學期嘗試看

看。在下學期我們會在招牌、價目表及排隊的方式一起更新。團訂我們用保麗龍

是因為其保溫效果較好。依規定，飲料目前是不能用杯裝的方式。蛋價在 5月中

旬每斤 56元，漲幅很快，6月目前每斤 53元左右。 

2. 有關簡餐菜量太少這部分，在團訂菜單上可作菜量勾選，另外非油炸主菜選項太

少這方面，在下學期我們增加 2至 3樣。火鍋麵目前沒有現場販售，只採預定方

式。 

3. 在服務方面，目前在 1點、2點麵食都採預訂，所以沒有排隊的情形。在衛生方

面，下學期會在固定的時間點作全面消毒。目前的押金制使回收率在 5月份達到

九十%，如果押金提高到 10元，我們比較不支持。 

二、補充提問： 

(一) 家長：現在有種現象就是學生會把押金當作收入，如果有某位同學願意代其餘同學

回收的話就可以收取所有的押金，請問有沒有辦法制止。 

(二) 主席回覆：押金制最主要的用意是要維持校園的整潔，同學如果自願交給某位同學

收取，這並不會涉及不當行為，如果還要因此在班級成立回收碗的股長，有違當初

押金制的本意。 

(三) 家長：現在如果學生用環保杯買飲料，廠商會折 5元嗎。另外就是下學期開始會加

強消毒，請問一天會消毒幾次，會用何種消毒劑。 

(四) 熱食部回覆：下學期開始實施用環保杯買飲料折 5元。我們會委託外包廠商來消毒

，特別針對蟑螂、老鼠等等，每隔一段時間就消毒一次，至於消毒頻率還要跟校方

討論。平日每天都會用漂白水消毒。 

三、學生提問：5月 3日有同學在滷味麵裡發現有隻蟑螂，熱食部事後只對那位學生補償，

因為那隻蟑螂是在湯裡面，學生認為蟑螂本來是在湯裡面，所以會有很多學生喝到湯了

，是不是應該補償當天所有的學生。 

(一) 熱食部回覆：當天我們有二個處置措施就是探討為何會出現蟑螂以及檢討修正整個

供餐流程，因為我們是採預訂方式，碗蓋的加蓋是很確實的，並且每天滷味麵的湯

都是當天煮的，所以水是沒問題的，但是物料上有可能夾帶，所以我們拆開每個包

裝麵體，但也都沒發現，因為有這次事件，我們決定從下學期開始將以外包廠商方

式進行消毒。當天我們也關切那位同學的身心狀況，隔天我們持續關切學生狀況，
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該生也說還好，至於補償所有的學生還須討論。 

(二) 家長：吃到蟑螂會造成心裡陰影，可以理解學生的想法，因此廠商的誠意是很重要

的，並且要作出後續的改善辦法。建議不用全體補償，但是一定要有所改善，譬如

環境衛生的 sop訂出來。 

(三) 熱食部回覆：我會把改善食品衛生，環境清潔的 sop張貼出來。 

四、 主席：謝謝各位委員的回饋，請廠商就按照剛剛所回覆的，該公告該說明該落實的就去

完成，期待從下學期有一個新的開始。 

柒、 臨時動議：無 

捌、 散    會：下午 1點 15 分 


